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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре стартуют Открытый Чемпионат и Первенство по северному многоборью 
памяти Хансуты Яптунэ 

Восемьдесят спортсменов по северному многоборью из сельских поселений Караул, 
Хатанга и города Дудинки примут участие в соревнованиях Открытого Чемпионата, а также 
Первенства среди юношей и девушек до 18 лет и мальчиков и девочек до 14 лет. Районные 
соревнования по северному многоборью памяти Хансуты Яптунэ стартуют в столице 
Таймыра 29 октября.  

Для участия в соревнованиях в столицу Таймыра съехались сильнейшие спортсмены из 
села Хатанга, посёлков Усть-Порт, Носок, и села Караул сельского поселения Караул. Вместе 
с дудинскими спортсменами им предстоит побороться за призовые места в тройном 
национальном прыжке, беге с палкой по пересеченной местности, прыжках через нарты, 
метании спортивного топорика на дальность, метании маута (тынзяна) на хорей.  

Парад открытия соревнований состоится в субботу, 29 октября в 15.00 часов в МАУ 
«Дудинский спортивный комплекс». Сразу после этого начнутся соревнования по тройному 
национальному прыжку. 30 октября в 15.00 часов на нижней объездной дороге состоятся 
соревнования по бегу с палкой. 31 октября в 12.00 часов на территории за пожарной частью 
по улице Окружная начнутся состязания в метании топора на дальность и маута на хорей. 1 
ноября в 10.00 часов в МАУ «Дудинский спортивный комплекс» пройдут заключительные 
соревнования по прыжкам через нарты. В 17.00 часов в КДЦ «Арктика» состоится 
торжественное закрытие соревнований и награждение лучших спортсменов.  

Победители войдут в сборную муниципального района, и уже в ноябре этого года они 
будут представлять Таймыр на краевых соревнованиях по северному многоборью.  

Организаторами соревнований выступает Управлением по делам молодежи, семейной 
политике и спорту Администрации муниципального района совместно с ТМКОУ ДО «Детско-
юношеская спортивная школа по национальным видам спорта имени А.Г. Кизима».  

Добавим, для спортсменов из сельских поселений муниципального района 
запланирована большая культурно-спортивная программа, включающая посещение Ледовой 
арены «Таймыр», экскурсии в КГБУК «Таймырский краеведческий музей», просмотр 
кинофильма в КДЦ «Арктика», мастер-классы и соревнования по керлингу. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В центральной библиотеке говорили о кино 
 25 октября в центральной библиотеке Дудинской ЦБС прошел литературно-
музыкальный вечер «С книжных страниц на экраны». Мероприятие было организовано в 
рамках Года российского кино.  Для участия в нём организаторы пригласили учеников 10 и 11 
классов школы № 5 и  представителей старшего поколения Дудинки. 
            В течение вечера его ведущая Наталья Сатина рассказывала гостям  об известных 
российских комедийных фильмах, таких как: «Карнавальная ночь», «Девчата», «Иван 
Васильевич меняет профессию», «Операция Ы и другие приключения Шурика», «Кавказская 
пленница» и других. Песни из этих кинокартин исполнили для собравшихся участники 
вокальной группы «Добрый вечер» Сергей Сигуней и Сергей Быков.   
            Кроме воспоминаний о кинофильмах своей молодости, которыми с молодёжью 
поделились взрослые участники встречи, школьники услышали много интересного об истории 
кино и кинофильмах, снятых по произведениям художественной литературы.  Ребята также 
приняли участие в тематической викторине. Подспорьем в этом творческом занятии  юным 
кинозрителям стала электронная презентация, подготовленная организаторами мероприятия, 
а также фрагменты  из фильмов, показанные во время разговора о российском кино. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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Краевых депутатов попросили не лишать Норильск двух миллиардов бюджетных 
денег. Финансирование северного города из краевого бюджета планируется сократить. 

На сессии Законодательного собрания Красноярского края сегодня был поднят вопрос 
сокращения поступлений из регионального бюджета в казну Норильска. Речь идет о сумме 
боле двух миллиардов рублей. Как считает вице-президент «Норникеля» Елена 
Безденежных, такое урезание сильно ударит по жителям города. Представитель компании 
обратилась к депутатам и членам правительства региона с просьбой при рассмотрении 
бюджета уделить особое внимание вопросу финансовой поддержки северной территории. 

«Сокращение бюджета Норильска на сумму более двух млрд (первоначально 
сокращение было 1,5 млрд, сейчас предлагается еще 630 млн) очень сильно ударит по 
жителям. Это не только неисполнение социальных программ и выплат — это уменьшение 
качества жизни норильчан. Каждый рубль, который не вложен вовремя в Норильск, в 
будущем даст убытков на 10 рублей. Вы прекрасно знайте, как происходит амортизация в 
северных условиях», - заявила Елена Безденежных. 

Она подчеркнула, что «Норникель» на протяжении многих лет не обращался к 
правительству Красноярского края и депутатам за установлением налоговых льгот для своей 
группы компаний, сохранял авансовые переплаты в бюджет. Однако проблема с 
формированием казны Норильска не может остаться незамеченной. 

В свою очередь председатель комитета по бюджету и экономической политике ЗС 
Дмитрий Свиридов сообщил, что этот вопрос действительно необходимо рассматривать 
особо, поскольку Норильск — ключевой город для экономики региона: 

«Бюджет напряжен, часть решений носит непопулярный характер. Но вопросы, которые 
есть по северным территориям, касаются благополучия всего края, поскольку именно там 
производится большая часть регионального продукта. И если северная территория, в первую 
очередь Норильск как крупный промышленный центр, чувствует себя в социальном плане 
устойчиво, то, соответственно, и производство там работает с полной отдачей, а это 
необходимо экономике края». 

1-line.info 
 

Tele2 обновила тарифные планы для абонентов в Норильске 
Tele2 запустила обновленный тарифный портфель для абонентов Норильска и Таймыра. 

На тарифных планах «Самый черный» и «Сверхчерный» увеличен объем интернет-трафика. 
Также абоненты этих тарифов могут расходовать минуты из пакета для звонков во время 
поездок по России. 

Тарифный план «Сверхчерный» включает 1000 минут и 1000 SMS на любые номера 
России. На тарифе «Самый черный» пользователю предоставляется 750 минут и 750 SMS на 
все номера домашнего региона — Красноярского края, республик Хакасия и Тува, а также на 
Tele2 России. На обоих тарифных планах расширены возможности для общения во время 
поездок по России (кроме Крыма и Севастополя). Абоненты могут принимать все входящие 
звонки бесплатно, а также звонить и отправлять сообщения на номера домашнего региона и 
Tele2 России, расходуя минуты и SMS из своего пакета. 

Также увеличен объем интернет-трафика: тариф «Самый черный» включает 2 Гб 
трафика и дополнительно 2 Гб для пользования в ночное время. На тарифе «Сверхчерный» 
абонентам доступно 3 Гб интернета, а также 3 Гб ночью. При этом, как и прежде, абоненты 
Tele2 могут пользоваться мобильным интернетом не только в домашнем регионе, но в 
поездках по России (кроме Крыма и Севастополя) по условиям тарифа, без доплат. 

Newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» поделился итогами работы с депутатами  
Компания продолжает придерживаться политики максимальной открытости перед 

органами власти. 
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На сессии Законодательного собрания Красноярского края 27 октября с докладом 
выступила вице-президент — статс-секретарь, руководитель блока взаимодействия с 
органами власти и управления «Норникеля» Елена Безденежных. Она рассказала о 
предварительных итогах деятельности компании за 2016 год. Напомним, что такой формат 
общения с властью является инициативой самого «Норникеля» и применяется с прошлого 
года. 

Как рассказала Елена Безденежных, первая половина 2016 года оказалась непростой, 
что в первую очередь связано с ценами на металлы, которые по некоторым видам достигли 
исторического минимума. Но сейчас компания смотрит в будущее «с осторожным 
оптимизмом»: цены и курс все же стабилизировались, а со стороны Президента РФ поступило 
обещание не повышать налоговую нагрузку. 

Несмотря на те трудности, с которыми пришлось столкнуться, «Норникель» не сбавлял 
темпов реализации стратегии, принятой в 2013 году. Продолжаются инвестиционные проекты 
по модернизации, выполняются задачи по снижению себестоимости, экологические и 
социальные проекты. Капитальные затраты компании по итогам текущего года составят 
порядка 2 млрд долларов. 

В качестве ключевых среди производственных проектов «Норникеля» можно назвать 
успешное закрытие устаревшего Никелевого завода. Напомним, в августе там была 
произведена последняя тонна металла. 

«Мы выполнили все обязательства перед работниками завода. Это переобучение, 
трудоустройство на новые рабочие места, а также реализация программ по переезду», - 
подчеркнула Елена Безденежных. 

Кроме того, компания приступила ко второй стадии реализации экологической 
программы и начала активную подготовку к запуску «Серного проекта», цель которого — 
сокращение суммарных выбросов диоксида серы в Заполярном филиале на 75%. 

«Много это или мало? Это очень много», - сказала Безденежных. 
Также в текущем году введен в эксплуатацию второй пусковой комплекс Талнахской 

обогатительной фабрики и завершены мероприятия по ремонту технологической линии 
Надеждинского металлургического завода. 

Что касается социальной сферы, то и здесь «Норникелю» удается сохранять надежные 
позиции. Продолжается масштабный проект, финансируемый исключительно за счет средств 
компании, по строительству волоконно-оптической линии связи (ВОЛС) из Нового Уренгоя в 
Норильск. За счет этого уже в 2017 году удастся обеспечить северный город 
выскоскоростным интернетом. 

Кроме того, «Норниекль» выступает генеральным партнером Универсиады-2019 года и 
вложит в организацию и проведение игр более 1 миллиарда рублей. 

Сейчас в Красноярске при поддержке компании, кроме прочего, проходит фестиваль 
науки NAUKA 0+ и, как рассказала Елена безденежных, мероприятие будет проводиться под 
эгидой «Норникеля» и в следующие несколько лет. 

«Социальные обязательства — неотъемлемая часть бизнеса. Это важно, потому что 
рубль, вложенный в социальную сферу сейчас, скажется 7-ю рублями через два года и 15-ю 
через 7 лет», - отметила вице-президент. 

Добавим, «Норникель» продолжат оставаться крупнейшим налогоплательщиком на 
территории Красноярского края. По словам Елены Безденежных, объем денежных средств, 
поступающих от компании в виде налогов в бюджет России и, в частности Красноярского 
края, не снижается в течение последних трех лет. 

 1-line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Спикер Заксобрания объяснил сокращение расходов и доходов бюджета края 
Спикер Законодательного Собрания Красноярского края Александр Усс 

прокомментировал основные положения корректировки регионального бюджета на текущий 
год. 
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Напомним, документ приняли на сегодняшней сессии краевого правительства. 
Доходы и расходы края уменьшаются на 3,4 млрд и составляют 191,2 млрд и 208,6 млрд 
рублей соответственно. Дефицит бюджета превысит 17 млрд рублей. 

«Корректировка не из числа тех, которые вызывают особый энтузиазм, поскольку мы 
имеем сокращение наших доходов на сумму 3,4 млрд рублей и планируем на такую же сумму 
снизить расходы, — отметил Александр Усс. — Это не радует, но, тем не менее, такова 
экономическая ситуация в крае, и она мало чем отличается от федеральной. Я полагаю, что 
никакого драматического снижения на неотложные нужды не произойдет, поскольку речь идет 
об отказе финансирования объектов, строительство которых еще не начато. При этом все эти 
объекты планируется профинансировать в следующем году». 

«Из того, что сегодня финансируется дополнительно, я бы назвал увеличение объема 
социальной поддержки для населения. Это вполне естественно, коль скоро контингент людей, 
нуждающихся в социальной поддержке, увы, увеличивается. Это нас, естественно, не радует. 
Также предусмотрено увеличение средств, которые направляются в фонды финансовой 
поддержки муниципалитетов. Есть и конкретные, частные направления, которые будут 
профинансированы дополнительно. Из них я бы назвал увеличение средств на 
лекарственное обеспечение населения на 150 млн», — сообщил председатель Заксобрания. 

Newslab 
 

Депутаты Заксобрания согласились с корректировкой краевого бюджета  
 В четверг, 27 октября депутаты Заксобрания рассмотрели вопрос о корректировке 

краевого бюджета на 2016 и плановый период 2017-2018 годов. Об изменении параметров 
сначала рассказал министр финансов региона Владимир Бахарь. 

Он отметил, что поправки необходимо внести из-за колебаний курса рубля и низких цен 
на цветные металлы. Доходная и расходная части сокращаются одинаково — на 3,4 млрд 
рублей. Доходы казны составят 191,2 млрд рублей, расходы — 208,6 млрд рублей. Дефицит 
сохранится на уровне 17,4 млрд рублей. 

Отвечая на вопросы депутатов, министр отметил, что дефицит постепенно снижается. 
«Сразу мы его не уберем, но в среднесрочной перспективе планируем выйти на 

технический дефицит бюджета», — заявил Владимир Бахарь. 
Парламентарий Павел Семизоров уверен, что доходы можно увеличить, если расширить 

сеть камер видефиксации нарушений ПДД на краевых дорогах. 
«У нас всего лишь 20 процентов дорог оснащено приборами учета. А мобильных 

приборов учета в сто раз меньше, чем в Татарстане».  
Александр Глисков заявил, что корректировка увеличила затраты на «сомнительные 

направления», поэтому фракция ЛДПР не поддерживает законопроект. 
Глава региона Виктор Толоконский, в свою очередь, отметил, что с 2010 по 2014 годы 

росли только расходы казны. 
По словам губернатора, в следующем году ожидается прирост доходов и сокращение 

дефицита до 14 млрд рублей. На его погашение направят дешевые кредиты из федерального 
бюджета. Глава региона заверил, что не стоит беспокоиться о росте государственного долга 
края, так как займы сегодня осуществляются в среднем под 5%. Он подчеркнул, что сейчас 
долг составляет только половину от всех доходов, при этом во многих других регионах 
страны он превышает 100% собственных доходов.  

«Главный принцип — не увеличивать дефицит», — заявил Виктор Толоконский. В итоге 
большинство депутатов поддержали изменения в краевой бюджет. 

1-line.info 
 

В реках Красноярского края нашли вредные металлы. В реках нашли медь и марганец. 
Специалисты Среднесибирского УГМС обнаружили в водоемах Красноярского края 

«высокий уровень загрязнения». В реках обнаружили вредные в большом количестве для 
людей и животных металлы. Об этом сообщили в пресс-службе красноярского 
Гидрометцентра. 
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Так, согласно мониторингу за 7 октября, в реке Тея, в 2,5 км от реки Енашимо в пробе 
воды обнаружили высокое содержание ионов марганца (37,1 ПДКр.х). Такой показатель 
больше чем в 30 раз выше допустимого. Еще одно нарушение зафиксировали в Богучанском 
районе Красноярского края. В реке Карабула в районе автодорожного моста обнаружили 
высокую концентрацию меди (32 ПДК р.х). 

Добавим, что сейчас на территории региона поставлено около 100 пунктов наблюдения, 
в которых отслеживают загрязняющие окружающую природу вещества. 

Напомним, ранее Sibnovosti.ru сообщали, что жители Норильска в сентябре этого года 
жаловались на загрязнение реки Далдыкан. Норильчине заметили, что река вблизи города 
окрасилась в багровый цвет. Исследователи провели мониторинг реки и выяснили, что 
окрашивание в багровый цвет произошло из-за аномальных дождей, которые привели к 
попаданию в реку загрязненной воды из Надеждинского металлургического завода. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

О роли России и эйфории США: Путин выступил на сессии клуба «Валдай».  
Президент России Владимир Путин выступил на итоговой пленарной сессии ежегодного 

заседания Международного дискуссионного клуба «Валдай». 
В своей речи глава государства затронул вопрос санкций, мировую экономическую и 

политическую ситуацию, выборы в США и проблему международного терроризма. 
Путин назвал мифической проблемой и истерией заявления о влиянии России на ход 

выборов в США. «Америка — великая держава, а не банановая страна», — подчеркнул 
президент. По словам Путина, утверждения о том, что Дональд Трамп — фаворит Москвы — 
«полные бред и чушь». Подобные заявления, добавил президент, являются способом 
политической борьбы и манипулирования общественным мнением. 

России более-менее безразлично, кто в итоге станет президентом США, отметил Путин, 
поскольку нельзя предсказать, как поведут себя Клинтон и Трамп в случае победы. 

Президент также обратил внимание на то, что референдумы и выборы в мире все чаще 
преподносят сюрпризы для власти. "Люди голосуют совсем не так, как им советовали 
официальные респектабельные СМИ, не так это рекомендуют так называемые "системные 
партии". А общественные движения, которые еще совсем недавно считались слишком 
левыми или слишком правыми, выходят на авансцену, оттесняя политических тяжеловесов", 
— сказал он. 

По мнению российского лидера, выборы в современных странах перестают быть 
инструментом перемен, а сводятся к скандалам и обсуждению компроматов. При этом, 
несмотря на формальное наличие всех атрибутов власти в странах, реально у большинства 
граждан нет влияния на политический процесс, констатировал Путин. 

Об ошибках Запада и роли России 
Говоря о международной ситуации, глава государства отметил, что Россия не видит 

желания некоторых партнеров решать международные проблемы. 
США, подчеркнул Путин, находясь в эйфории, отказались от равноправного диалога с 

другими странами. Одновременно на Западе постоянно штампуются вымышленные 
мифические угрозы, вроде исходящей от России военной опасности, отметил он. 

После распада СССР в США решили ни с кем не согласовывать решения, указал Путин, 
отметив, что Соединенные Штаты нарушили устав ООН сначала в Югославии, а потом в 
Ираке и Сирии. 

Также глава государства отметил, что США признавали необходимость разделения 
террористов и оппозиции в Сирии и заверяли, что сделают это, но раз за разом не выполняли 
обещания. По словам Путина, не сработали даже его личные договоренности с президентом 
США по борьбе с террором. 

«Все это демонстрирует необъяснимое, я бы сказал, иррациональное стремление 
западных стран раз за разом повторять свои ошибки», — констатировал он. 
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Говоря о роли России в международных делах, Путин подчеркнул, что она 
заключается не в выдумывании эфемерных угроз, а в видении реальных проблем. 

"Стран, которые как Россия могут опереться на тысячелетнюю историю, в мире немало, 
и мы научились ценить свою идентичность, свободу, независимость. При этом мы не 
стремимся ни к глобальному доминированию, ни к экспансии, ни к конфронтации с кем бы то 
ни было", — сказал глава государства. 

О санкциях и экономических противоречиях 
В то же время, указал президент, режим санкций против России используется как 

инструмент политического давления, а в обход ВТО создаются закрытые торговые альянсы. 
«Почему это происходит, мы тоже знаем: не удается решить в рамках ВТО накопившиеся 

проблемы — значит, в стороночку отодвинем все эти правила и саму организацию и создадим 
новую», — добавил он. 

По словам российского лидера, противоречия в мире, связанные с перераспределением 
экономической мощи, только нарастают. 

"Считаю, что такая ситуация — во многом следствие ошибочного, поспешного, а в чем-то 
и самоуверенного выбора, сделанного элитами некоторых государств четверть века назад. 
Тогда… был шанс не просто ускорить процессы глобализации, а принять при этом 
качественно иной, гармоничный, устойчивый характер", — добавил президент. 

Коснулся глава государства и проблемы мирового терроризма. 
Он отметил, что теракты последних лет показывают, что террористам уже не нужны 

ячейки и они могут действовать в одиночку, «Террористические группировки продолжают 
вооружать, снабжать, обучать в надежде использовать их, как и прежде, для достижения 
своих политических целей. Это очень опасная игра, и хочу еще раз обратиться к подобным 
игрокам: экстремисты хитрее, умнее и сильнее вас. И, заигрывая с ними, вы всегда будете 
проигрывать», — подчеркнул Путин. 

По мнению российского лидера, нынешний уровень террористической опасности говорит 
о неспособности оценить угрозы, об этом свидетельствует и ситуация в Сирии. Он отметил, 
что террористов в Сирии продолжают вооружать и «науськивать на Асада». 

"Казалось бы, после долгих переговоров, огромных усилий и сложных компромиссов 
наконец начал формироваться единый фронт борьбы с терроризмом, однако этого не 
произошло, он, фактически, не создан", — заключил Путин. 

Он подчеркнул, что любые глобальные проблемы, в том числе проблему терроризма, 
можно решить только сообща, в рамках ООН. «Если мы сейчас от нее (ООН — ред.) 
откажемся, это верная дорога к хаосу. Ничего другого в мире универсального не существует», 
— сказал Путин. 

Об Украине 
Также глава государства выразил уверенность в том, что выход из кризиса в отношениях 

России и Украины обязательно будет найден. 
Россию и Украину сначала разделили, а потом стравили, но мы сами должны найти 

выход из сложившейся ситуации, считает президент. «Уверен, что здравый смысл 
восторжествует. И мы этот выход найдём», — заверил Путин. 

По его словам, русские и украинцы — один народ. Он отметил, что именно таково 
мнение большинства, несмотря на то, что националисты есть и в той, и в другой стране. 

РИА Новости 
 

Матвиенко предупредила власти об опасности «закручивания гаек» 
Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко считает, что «закручивание 

гаек» со стороны власти может быть опасным. Об этом она заявила в интервью 
«Интерфаксу». 

«Что касается “закручивания гаек”. Конечно, есть риск выйти за разумную черту. Такой 
соблазн порой у власти появляется, но он таит в себе большую опасность», — сказала глава 
сената, отметив, что в этом вопросе парламентарии должны демонстрировать мудрость и 
гибкость. 
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Она добавила, что всегда являлась сторонницей диалога, и это ее «твердая 
позиция». «Безусловно, власть должна слышать не только системную оппозицию, которая 
имеет трибуну в парламенте, она должна слышать и улавливать все настроения в обществе. 
Пусть даже это небольшие группы», — подчеркнула политик. 

По словам Матвиенко, главная цель верхней палаты парламента — следить за тем, 
чтобы принимаемые законы не нарушали конституцию. «И то, что ряд законов 
воспринимается в обществе так, как вы сказали, — это наша, власти, серьезная 
недоработка», — заключила она, подчеркнув, что чувствительные для общества законы 
требуют широкого предварительного обсуждения и профессиональной дискуссии. 

В беседе с агентством Матвиенко также упомянула «закон Яровой», вызвавший критику 
со стороны общественности и профессионального сообщества. По ее мнению, необходимо 
было провести 10−15 встреч на уровне правительства и министерств для его обсуждения. «К 
сожалению, порой с этим запаздываем», — сказала председатель Совфеда. 

Forbes 
 

Путин озвучил прогнозы по инфляции и дефициту бюджета 
Президент РФ Владимир Путин надеется, что дефицит бюджета в текущем году не 

превысит 3%, а показатель инфляции не перевалит планку в 6%. 
«Нам удается, слава Богу, сдерживать инфляцию, которая у нас будет в этом году, 

надеюсь, все так эксперты говорят, ниже 6%. У нас дефицит бюджета, надеюсь, не превысит 
заданных величин, где-то 3%», — заявил он на итоговой сессии Международного 
дискуссионного клуба «Валдай». 

Ранее Совфед одобрил отчет об исполнении федерального бюджета за 2015 год. 
Согласно документу, доходы бюджета в 2015 году составили 13 659,2 млрд рублей против 
ранее утвержденных в сумме 13 251,4 млрд рублей. Также выросли расходы бюджета, 
которые оказались 15 620,3 млрд рублей вместо ранее запланированных 15 417,3 млрд 
рублей. 

Тем временем дефицит бюджета оказался меньше, чем предполагалось и составил 
около 2 трлн рублей. По состоянию на 1 января 2016 года остались неиспользованными 
бюджетные ассигнования в сумме 234 млрд рублей. 

«Все обязательства бюджета были исполнены на сто процентов, в том числе благодаря 
запасам и резервам», — отметил, выступая в Совфеде глава Минфина Антон Силуанов. Он, в 
частности, напомнил, что 2015 год стал первым годом реализации госпрограмм, результаты 
реализации которых, в целом, оказались положительными. 

Между тем аналитик международного рейтингового агентства Moody s Кристин Линдоу 
ранее сегодня высказала предположение, что дефицит бюджета РФ в 2016 году может 
составить до 4,7% ВВП в случае, если приватизировать «Роснефть» до конца года не 
удастся. По ее оценкам, если приватизация компании произойдет в этом году, то дефицит 
федерального бюджета, по прогнозу Moody s, составит 3,7-3,8% ВВП. В случае же, если 
приватизацию перенесут на следующий год, он достигнет 4,5-4,7% ВВП. 

Росбалт 
 

Алексей Кудрин: Россия теряет 0,8-1% ВВП из-за санкций  
Санкции, введенные против России, стоят российской экономике 0,8-1% неполученного 

роста ВВП в год, однако как политический инструмент они не работают, считает заместитель 
председателя экономического совета при президенте России, председатель совета фонда 
ЦСР Алексей Кудрин. 

Как заявил Кудрин, в первые два года после введения санкций страна теряла около 1% 
ВВП, сейчас эта цифра снизилась. Чиновник считает, что Россия несет серьезные потери из-
за мер, введенных Западом. По его мнению, российским властям нужно предпринимать 
усилия для смягчения санкций. 

Ранее Алексей Кудрин не исключил, что частичное снятие антироссийских санкций 
начнется в 2017 году. При этом он считает «пугалками» угрозы по поводу новых санкций из-за 
Сирии. По мнению Кудрина, Запад едва ли решится на введение новых санкций. 
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Infox.ru 
СМИ: Минфин предлагает ввести в РФ пособие на бедность 

Минфин предлагает ввести в России новое пособие на бедность. Об этом заявила в 
интервью "Российской газете" первый заместитель министра финансов Татьяна Нестеренко. 
По ее словам, по статистике, в материальной поддержке больше всех нуждаются семьи с 
детьми до 16 лет, особенно семьи с двумя и более детьми и одним работающим родителем. 

"Сегодня было бы правильно и нам перейти на применение принципа нуждаемости при 
назначении отдельных социальных выплат и обсудить возможность введения нового вида 
пособия - пособия по бедности", - заявила Нестеренко. 

Однако, по ее словам, для этого необходимо законодательно определить понятие 
"нуждаемость в мерах социальной поддержки", единые критерии нуждаемости, порядок 
оценки доходов и имущества семьи или одиноких граждан, круг лиц, относящихся к членам 
семьи. А также повысить уровень открытости таких мер господдержки. 

Замминистра заметила, что эти предложения не нашли отражения в проекте бюджета на 
ближайшие три года. 

"Мы считаем, что такую работу следует проводить и находить приемлемые и 
согласованные решения. Но с точки зрения бюджета на 2017-2019 годы, изменений по 
данному направлению в бюджетных проектировках не предусмотрено", - заметила она. 

ТАСС 
 

«Единая Россия» попросила Минфин не пугать людей новыми налогами 
Секретарь генерального совета «Единой России» Сергей Неверов порекомендовал 

Министерству финансов РФ советоваться с парламентом, прежде чем «пугать» граждан 
новыми налогами. 

«Прежде чем пугать людей, обсудите свои предложения с парламентом, который 
принимает решения», - сказал Неверов. 

«Работайте, создавайте условия для развития реального сектора экономики. А к 
подобным рецептам можно прибегать только в том случае, когда все другие возможности 
исчерпаны», - добавил он, цитирует Интерфакс. 

Неверов напомнил о «майских указах» президента Владимира Путина. Они могут стать 
решением этих проблем, так как «не только реально влияют на улучшение качества жизни 
людей, но и на развитие экономики», заявил политик. 

Ранее замминистра финансов РФ Алексей Моисеев выдвинул идею о введении налога 
на часть банковских депозитов. Такая практика существует в других странах, пояснил он. 
Позже в Минфине уточнили, что пока такую возможность не рассматривают. 

Infox.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Путин бросил вызов наднациональным элитам 
Каждое выступление президента России на международных форумах становится 

знаковым событием. Я так утверждаю не потому, что я российский журналист и сторонник 
президента, а потому, что Владимир Путин входит в очень короткий список мировых 
политиков, которые могут с трибуны говорить неудобную и неполиткорректную правду, даже 
если это кого-то шокирует или обидит. 

Например, речи Барака Обамы можно слушать только затем, чтобы узнать, отколет ли 
он новую плоскую шутку про российскую экономику, которую он порвал в клочья. А вот 
Путина, или Трампа, или товарища Си стоит слушать как раз ради тех моментов, когда они 
срывают покровы ненужной политкорректности и называют вещи своими именами. Кстати, кто 
ещё из мировых лидеров, а не маргинальных оппозиционеров, может рассказать нам о 
наднациональных олигархических и бюрократических элитах, которые всех достали? 

Конечно, Путин, как он сам сказал, не может себе позволить определённых резких 
эпитетов, но для любого, кто владеет русским языком, совсем несложно понять, кого он 
подразумевает и что о них думает. Например, я часто сомневаюсь в психическом здоровье 
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представителей американской политической элиты, а вот Путин предпочитает говорить, 
что западные элиты «действуют нерационально» и «наступают на одни и те же грабли». 
Можно только позавидовать сдержанности нашего президента. 

Путин использовал свое выступление на «Валдае», чтобы точечно и очень остроумно 
ответить на претензии, которые коллективный Запад предъявляет России в последнее время. 

Мне особо понравилась риторическая «вилка», которой он ткнул американцев, 
обвиняющих Россию во вмешательстве в американские выборы. Путин сказал, что это 
невозможно, так как США — великая держава, а не банановая республика, и тем самым 
поставил оппонентов в унизительное положение. Если они и дальше будут продолжать 
настаивать на вмешательстве России, они сами будут унижать США, фактически заявляя, что 
Штаты теперь находятся на уровне банановой республики. А если согласиться с Путиным 
насчёт величия США, то получается, что все обвинения в российском вмешательстве 
выглядят глупо. 

А ещё Путин запустил тезис, который обязательно будет использоваться всеми 
антисистемными европейскими политиками: он сказал, что Европарламент сейчас оказывает 
на жизнь рядовых европейцев больше влияния и контролирует больше сфер 
жизнедеятельности, чем Верховный Совет контролировал в СССР. При этом Путин 
подчеркнул, что «Брексит» был сюрпризом для европейской элиты, для европейских 
системных СМИ и политиков, которые вдруг обнаружили, что значительная часть общества 
недовольна сложившейся ситуацией, когда рядовые граждане ни на что не могут повлиять. 

В этом же ключе он объяснил и популярность Дональда Трампа, который стал 
выразителем желаний рядовых американских граждан, уставших от безответственных 
политиков и элитариев. 

В целом, Путин широкими мазками нарисовал перед слушателями типичную 
революционную ситуацию, ту самую, в которой «верхи не могут, а низы не хотят». 

Верхи — это упомянутая Путиным наднациональная олигархия и бюрократия, которая 
после победы в Холодной войне почувствовала головокружение от успехов, наделала 
ошибок, а сейчас сталкивается с ситуацией, в которой уже приходится признавать, что 
глобализация не работает и мультикультурализм тоже не работает. 

Низы — это граждане мира, в том числе западного, и те политические лидеры, которых 
системные элитарии называют маргиналами. Путин даже сформулировал мини-программу, 
под которой могут подписаться обыватели что России, что Китая, что Франции. 

Он сказал, что рядовые жители планеты хотят, чтобы им обеспечили сохранение 
культурной идентичности, свободу и независимость. 

Проблема в том, что существующая наднациональная бюрократия и олигархия не могут 
этого им дать, ведь сохранение культурной идентичности — конец глобализации, 
независимость означает конец гегемонии одного цивилизационного проекта. Свобода — это 
как кислота, разъедающая формальные и неформальные структуры, которые диктуют 
странам, как жить, какой валютой пользоваться, какую историю помнить и кого считать 
террористом, а кого — борцом за свободу. 

Я очень рад, что у России сейчас есть сильные СМИ, работающие на западную 
аудиторию, и я уверен, что многие западные обыватели узнают себя в описании тех самых 
разочарованных и рассерженных граждан, которые больше не хотят жить по-старому и хотят 
сломать существующую систему. Путин как бы протягивает им руку и убеждает их в том, что 
мы — такие же, как они, и у нас есть одна большая, серьёзная и общая проблема — та самая 
наднациональная олигархия и бюрократия, которая дёргает за ниточки некоторых 
американских и европейских руководителей. Психологи утверждают, что совместное решение 
сложных проблем — это лучший способ завязать долгую и прочную дружбу. 

С сегодняшними западными элитариями нам не получится подружиться, но Путин не 
собирается уходить на пенсию, и в будущем рассерженные граждане могут западные элиты и 
поменять. 

politobzor 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.10.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 04 ▲ 0, 78 

EUR 68, 76 ▲ 0, 83 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


